

Compte-rendu de la réunion du CdQ Ouest Croix Rousse du 14 Avril 2025

Présents : Micheline Firka, Gilles Thomas, Bénédicte Lemouroux-Boulfroy, Simon Kedgley, Marthe Kelber, Christian Bertho, Jacques Beaumont, Dominique Gilles, Pascal Boeuf, Gabriel Sampaio

Absents excusés : Elisabeth Blachère, Marie-Georges Roux-Gilly, Justine Nahon, Anne Barbier, Edith Cornet, Samuel Melkenburg

1- APIC : Le projet présenté par notre conseil de quartier et "[L'air des lyonnaises et des lyonnais](#)" : Sensibilisation à la qualité de l'air dans le quartier ouest de la Croix-Rousse à reçu un avis favorable des membres du jury, réunis le 31 Mars à l'Hôtel de Ville.

Le montant du financement accordé est de 4 035 €.

Ce projet a été mis au point conjointement par l'association L'air des lyonnaises et des lyonnais et les CdQ ouest Croix-Rousse et CdQ Lyon 8ème .

Nous les avons soutenus en même temps et le jury a voté favorablement pour l'un et l'autre de nos CdQ en leur attribuant à chacun le même montant.

Présentation du projet en pièce jointe.

2- OPEN'AIR au parc de la Cerisaie : Ces événements culturels, gratuits et en plein air, rassemblent beaucoup de monde, habitant-es de générations et de milieux sociaux divers; ils contribuent à créer du lien social.

Les concerts proposés sont des créations de jeunes artistes contemporain-es de la scène francophone.

Pour mener à bien une programmation culturelle de qualité, tout en tenant compte de son impact environnemental, un certain nombre de structures s'engagent aux côtés de la Mairie du 4ème à renforcer progressivement les pratiques vertueuses en les adaptant aux réalités propres aux Open'airs (voir [charte des organisateurs](#)).

Programme des Open'airs du 4ème arrondissement pour la saison 2025 (de 17h à 22h) :

19 Avril : Association Blackout Collectif

31 Mai : Association High Budub Sound System

14 Juin : Association Everybody Transe

12 Juillet : Association Infrason

9 Août : Pac de la Pente

27 Septembre : Association Mad Gone

4 Octobre : Association Médiatone

3- La fête de printemps : organisée par le Centre social à la Ferme pédagogique de la Croix-Rousse, le 12 avril avec la participation du CdQ-Ouest, elle a connu un très grand succès, même le soleil était de la partie !

Beaucoup d'activités, stands ludiques, chasse aux œufs, les animaux de la ferme itinérante "[Le village de Jambo](#)"; des bénévoles investis pour une ambiance chaleureuse et conviviale.

Beaucoup de monde !

4- Renaturons Lyon : Pour répondre à ce projet qui pourrait permettre de remettre en état les micro implantations florales (MIF) de la rue Dangon, il faudrait un engagement sérieux de plusieurs personnes habitant le secteur (5 minimum) : c'est une des conditions demandé dans le dossier d'inscription, ainsi qu'être présent le jour du rendez-vous pour participer au chantier, et en amont présenter en détail le projet (voir [PDF](#) de la mairie)
Nous pourrons en parler lors de notre prochaine réunion, en ayant réfléchi à des suggestions précises, et des noms de personnes prêtes à s'engager durablement.
Peut-être envisager le déplacement des MIF de la rue Dangon sur la placette Hénon/Dangon, si toutefois les habitants de l'immeuble tout proche souhaitent participer au projet.

5- Fresque du cimetière de la Croix Rousse : en cours de réalisation, les riverains en suivent l'avancement avec beaucoup d'intérêt.
Les artistes, qui fournissent un gros effort physique car l'œuvre à réaliser est de taille, sont encouragés par les nombreuses remarques positives.

6- Quartier Pernon : Un panneau vient d'être apposé sur le site des tours Pernon, annonçant son réaménagement. Est-ce lié au démarrage de la construction imminente des nouvelles tours dont le chantier était prévu en 2025...?

7- L'AMAP L'ANETH démarre au centre social, pour être viable il lui faudra une trentaine d'inscrits : <https://lanethxrousse.amp-aura.org>

8- OUEST en Fête : l'organisation de la fête se met en place, les idées se concrétisent petit à petit sur le thème du voyage .
Malgré la diffusion du flyer invitant les habitants du quartier à participer au choix des pays à représenter, personne ne s'est manifesté et les membres présents à la réunion de préparation ont choisi:

Brésil - Canada - Maghreb - Cameroun - Albanie - Grèce - Japon - Inde - Nouvelle Zélande

Un nouveau flyer va être diffusé avec pour chaque pays un espace où inscrire ses coordonnées pour animer un stand culinaire ou culturel en rapport avec ce pays.

Projet d'un mur de mots : sur une grande toile blanche, des mots écrits dans différentes langues par les personnes présentes à la fête.

Idées : Passeport tour du monde, Quiz monuments du monde, jeux de société sur le voyage...

Un animateur, Arnaud, est déjà réservé; à cette occasion il formera des jeunes à l'animation.
Un DJ, Valentin, est aussi déjà réservé

Tous les volontaires souhaitant contribuer à l'évènement peuvent contacter :

Aline : **07 56 36 85 14**

Benjamin : **07 50 55 42 83**

Prochaine et dernière réunion de préparation de la fête :

Vendredi 6 juin au centre social Pernon



Le verger du parc Chazière porte désormais le nom de **Mathilde Toinard-Méty** (1895-1974) institutrice et résistante, engagée pour les droits des enfants.

Ensemble en Décembre : bien que cet événement semble encore lointain, il serait souhaitable de commencer à y réfléchir afin de proposer des idées.

Notre prochaine réunion aura lieu le **lundi 19 Mai à 19h** au centre social Pernon.